



Investigaciones Socio Históricas Regionales
Unidad Ejecutora en Red – CONICET
Publicación cuatrimestral
Año 1, Número 1, 2011

PALABRAS DE APERTURA

BONAUDO, Marta (UNR/CESOR-ISHiR-CONICET)

Esta Revista Digital viene a cumplir uno de los objetivos más preciados de la Unidad Ejecutora en Red de Investigaciones Socio-Históricas Regionales (ISHiR/CONICET) que es el de diseñar y sostener políticas editoriales centradas en la integración regional. Como Uds. saben la creación del ISHiR estuvo ligada a la idea de ofrecer una instancia, a través de la cual se pudiera dar forma institucionalizada a una trayectoria previa de contactos e intercambios en torno a la investigación en Historia Social Regional de cuatro Centros de Investigación, radicados en diferentes universidades argentinas: la Unidad de Investigación Historia Regional (UNIHR), dependiente de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Jujuy (UNJu), creada en 1989; el Centro de Estudios Sociales Regionales (CESOR), con sede en la Facultad de Humanidades y Artes de la Universidad Nacional de Rosario (UNR), creado en 1995; el Centro de Estudios de Historia Regional (CEHIR), bajo la dependencia de la Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional del Comahue (UNCo), creado en 1996; y el Centro de Estudios Sociales de América Latina (CESAL), dependiente de la Facultad de Ciencias Humanas de la Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires (UNCPBA), creado en 2006.

El colectivo académico de la UER-ISHiR muestra con claridad la proyección que nuestro instituto tiene. A los diecisiete investigadores de CONICET, treinta y cuatro becarios doctorales, se les suman más de cincuenta investigadores de universidad y miembros plenos de proyectos de AGENCIA, CONICET y secretarías de Ciencia y Técnica de organismos públicos.

Justamente a partir de los programas de investigación desarrollados por los diferentes centros se vislumbró la posibilidad cierta de una articulación de los mismos con miras a generar una *Historia regional comparada* que contribuyera a enriquecer la historia nacional. En este sentido, se evidenció un crecimiento de investigadores y becarios que potenciaron el desarrollo de seis líneas de investigación: Configuraciones Socio-espaciales; Prácticas asociativas, sociabilidades y formación de identidades; Movimientos y conflictos sociales; Los actores y sus experiencias socio-políticas y culturales; Historia de la Educación e Historia Social de la Justicia.

Cada Centro que integra el ISHIR tiene su perfil propio y antecedentes particulares. Sin embargo, la preocupación común por el desarrollo de estudios sociales e históricos regionales originó acciones de intercambio, inicialmente emprendidas a título individual por sus investigadores, que luego involucraron al conjunto de los miembros de los centros. Las mismas fueron adquiriendo una mayor continuidad y con el paso de los años, una forma institucional. Ciertos eventos académicos resultaron momentos de intercambio relevantes. En particular las III Jornadas de la Red Marc Bloch, creada también a instancia de dichos Centros conjuntamente con otros nacionales e internacionales, nos ofrecieron una oportunidad no sólo de continuar con nuestras metas institucionales sino además complementar el proyecto editorial global que involucra la publicaciones de los resultados de proyectos de investigación, tesis doctorales y revistas académicas.

En consecuencia el inicio de nuestra revista digital no hace más que fortalecer el diálogo intelectual, no sólo con sus propios miembros sino con la comunidad académica en su conjunto. El desafío mayor en el horizonte reside en la configuración de una historia nacional más compleja e integrada. De ello deben hacerse cargo prioritariamente nuestros investigadores y becarios. Pero también el desafío debería alcanzar a nuestros lectores de quienes esperamos observaciones, sugerencias y críticas pero también una mirada abierta para receptarnos.

Dra. Marta Bonaudo
Directora UER ISHiR